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Segmentados, es un boletín realizado por los estudiantes 
de Mercadeo & Publicidad de diferentes semestres. 
Contiene información sobre los acontecimientos que 
surgen en la carrera, como el desarrollo de la investigación  
realizada por el grupo de semilleros del programa.

Este boletín profundiza en los trabajos investigativos 
realizados por docentes y estudiantes de la carrera, 
llevando más allá del aula todos los conocimientos 
adquiridos, para aplicarlos en acontecimientos reales. 
Consolidando así al programa de una forma más fuerte, 
dando una muestra y ejemplo a la región de las 
capacidades de los estudiantes UDES, frente a empresarios 
y de entidades de investigación.

¿QUÉ ES EL BOLETIN?

“Un verdadero artista
no es el que inspira,

si no quien inspira a otros”
Salvador Dalí
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¿Cómo llegó a ser profesor en nuestra 
universidad?

3.¿Qué métodos o enfoques de 
investigación está utilizando en su 
proyecto actual?

¿Cuál es el proyecto de investigación en el que está 
trabajando actualmente y que tanto se ha avanzado 
este del 2023?

Había un coordinador antes que Amanda y un 
día se encontró una hojita ojo! (mire la historia 
tan loca) se encontró una hojita que tenía mi 
nombre y mi número de teléfono y ahí en el 
escritorio de la coordinación de mercadeo decía; 
El mejor mercadólogo, publicista, lo máximo, la locura, putas boys ,el 
de labores sociales, él dió esa hojita con eso y mi número de teléfono, 
donde me escribieron que estaban buscando un docente, ahí  fue 
donde yo me presenté, eso fue hace ya diez años.

Estamos trabajando en un proyecto que se llama Desarrollo Territorial 
Inclusivo de la sostenibilidad, las prácticas culturales, la economía 
creativa, el patrimonio ambiental y los procesos de construcción 
identitaria de las comunidades en el área. La región de Topocoro es 
una región muy bella y ecológicamente tiene unas particularidades 
impresionantes y hay muchas regiones ahí que tienen quizás algunas 
necesidades de incrementar sus ingresos, entonces la idea es cómo 
volver a esta región en una zona turística ecológica interesante. 
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Al ser un proyecto que involucra mucho la 
apropiación social de conocimiento, que involucra 
muchos factores culturales, se hace necesario y 
casi obligatorio la utilización de investigación 
cualitativa para poder identificar esos valores, esas 
culturas, esas cosas.

4.¿Cómo contribuye su semillero o 
investigación a la formación 
académica de los estudiantes?
Yo les digo a los estudiantes en clase el 
profesor universitario no debe ser profesor, 
debe ser un tipo que esté en el medio, 
que sepa del medio, que haya 
trabajado en el medio y aunque 
uno ya sea profesional no se las 
sabe todas y menos en esta área.
Complementando la respuesta 
anterior, hay un estadístico que 
me está enseñando datos, 
como convertir los datos a 
temas cualitativos y eso muy 
seguramente yo lo llevaré a 
clase, para eso sirve la 
investigación!
 

Nosotros tenemos una misión que nos trazamos con el profesor 
Modesto no se si lo conozcan y tenemos una misión con el 
programa desde hace un ratico, y es que todos los profesores del 
programa Mercado y Publicidad sean reconocidos como 
investigadores, es que uno puede hacer investigación pero no es 
reconocido como investigador.

5.¿Cuál es su visión a futuro para la investigación 
en el campo de mercado de publicidad?





1.¿Cómo llegó a ser profesor en 
nuestra universidad?

Inicié mi trayectoria como directora 
de comunicaciones de la 
universidad. Al año siguiente, la 
ingeniera Amanda me ofreció la 
oportunidad de trabajar como 
docente en el programa de 
mercadeo y publicidad, algo que 
agradezco profundamente, ya que la 
docencia es una pasión que llevo en 
mi ADN. No me veo haciendo ninguna 
otra cosa.

4.¿Cómo contribuye su semillero o 
investigación a la formación 
académica de los estudiantes?

Nuestra investigación aporta 
significativamente a la formación de 
los estudiantes, especialmente en el 
campo de la fotografía, donde 
refuerza los conceptos y les permite 
desarrollar proyectos de 
investigación. Además, fortalece sus 
habilidades cognitivas. Lo más 
importante es que los estudiantes se 
sensibilizan al ver la realidad de estas 
mujeres víctimas de violencia de 
género y pueden identificar si alguien 
más está pasando por situaciones 
similares.

5.¿Cuál es su visión a futuro para la investigación en el 
campo de mercado de publicidad?

Nuestra visión para el programa en el ámbito de la 
investigación es ambiciosa. Pretendemos desarrollar 
proyectos que fomenten el desarrollo social y generen 
conexiones interdisciplinarias en beneficio de toda la 
comunidad académica, en particular en el ámbito del 
mercadeo y la publicidad. Este proyecto ambicioso 
abarcará diversas áreas, incluyendo la investigación y la 
creación, brindando a los estudiantes la oportunidad de 
aplicar sus conocimientos en un contexto real.

3.¿Qué métodos o enfoques de 
investigación está utilizando en su 
proyecto actual?
Estamos utilizando una metodología 
de investigación cualitativa que se 
enfoca en realizar un análisis 
introspectivo de carácter vivencial 
sobre la otredad, es decir, la 
intersubjetividad experimentada por 
las mujeres sobrevivientes de la 
violencia de género. A través de estas 
narrativas, que se plasmarán en las 
fotografías conceptuales, brindamos 
a estas mujeres un espacio seguro 
para compartir sus experiencias.

2.¿Cuál es el proyecto de 
investigación en el que está 
trabajando actualmente y que tanto 
se ha avanzado este 2023?
Mi proyecto de investigación, el cual 
estoy desarrollando en colaboración 
con la profesora Patricia, el profesor 
Modesto (nuestro asesor) y la 
profesora María José Zabaleth de 
Valledupar, se titula "Biory A´mia" 
Retratos de Resiliencia en la 
Oscuridad". Su objetivo principal es 
generar conciencia sobre la violencia 
de género que afecta a las mujeres 
en la sociedad. Queremos 
proporcionar un espacio seguro para 
que estas mujeres compartan sus 
historias y narrativas, permitiendo 
que otras mujeres en situaciones 
similares sepan cómo actuar.



Nuestra visión para el programa en el ámbito de la 
investigación es ambiciosa. Pretendemos desarrollar 
proyectos que fomenten el desarrollo social y generen 
conexiones interdisciplinarias en beneficio de toda la 
comunidad académica, en particular en el ámbito del 
mercadeo y la publicidad. Este proyecto ambicioso 
abarcará diversas áreas, incluyendo la investigación y la 
creación, brindando a los estudiantes la oportunidad de 
aplicar sus conocimientos en un contexto real.
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Arte Abstracto Moderno

El arte abstracto es una forma de 
expresión artística que prescinde 
de toda figuración y propone una 

nueva realidad distinta a la natural. 
Usa un lenguaje visual de forma, 

color y línea para crear una 
composición que puede existir con 

independencia de referencias 
visuales del mundo real.





¿Qué te motivo a hacer la 
pasantía?

¿Dónde estás realizando 
la pasantía?

¿De qué trata la 
pasantía?

¿Qué ha sido lo más significativo que 
has aprendido durante tu pasantía?

¿Qué positivo te llevas de la 
pasantía?

Me llevaré la gran experiencia de haber 
trabajado con un excelente equipo de 

profesionales los cuáles desdel el primer 
día fueron bastante  amables y me 
hicieron sentir una más del equipo.

¿Qué consejo le darías a 
quienes piensan en realizar 

una pasantía?

¿Cómo fue el proceso con la UDES 
para concretar las pasantías?

Me motivó y me llamó la atención 
porque era 100% virtual y como tengo 

una agencia de marketing me era más 
fácil poder trabajar y hacer la pasantía 

a la vez sin mayor dificultad.

Las estoy realizando con el SENA desde 
el primero de agosto del 2023.

Se trata de la elaboración de la identidad 
gráfica del Festival Cervecero del Norte 
junto con la coordinación y elaboración 

de  las piezas gráficas impresas.

Aprendí cómo se organiza un proyecto desde 
la planeación hasta la ejecución, junto con 

todo lo que esto conlleva.

Un consejo es que sean abiertos a 
cualquier sugerencia y se desenvuelvan 

desde el día uno con la motivación de 
aprender cada vez más.

Fue gracias al  profesor Jaime 
Pabón, el cual ayudó a ingresar en 

el proyecto y así poder culminar 
mis pasantías en el SENA.

¿Cómo ha sido el proceso de
adaptación donde haces las pasantías?

En mi caso no fue un problema, ya 
que la pasantía es 100% virtual, yo 

realizo el trabajo desde la comodidad 
de mi casa entonces no fue un 
conflicto para mi adaptarme.
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¿Qué ha pasado con los 
exploradores?



Despertando la 
Investigación Surrealista: 

El Semillero Productivos, bajo la dirección del doctor Modesto 
Graterol, se dedica a la realización de trabajos de 
contramercadeo en áreas relacionadas con diversos tipos 
de violencia y la trata de personas. Una novedad 
significativa es que, por primera vez bajo el liderazgo del Dr. 
Graterol, el semillero ha participado en la jornada de 
divulgación científica, un evento que sirve como etapa de 
preselección para ingresar a la Red Colombiana de 
Semilleros de Investigación (RedColSI). Este evento se llevó 
a cabo el jueves 26 de octubre y marcó un hito importante 
para el semillero.

Durante esta jornada, el Semillero Productivos presentaron 
dos proyectos notables. El primero se tituló "Proceso de 
creación de la fotografía conceptual de la Trata de 
Personas para poner fin a las formas de violencias en 
Colombia", y el segundo fue "Plan Estratégico de Negocios 
del Sector de Hidrocarburos en Colombia". Ambos 
proyectos fueron defendidos por los estudiantes Jhon 
Montañez y Alejandra Harfouche, y cabe destacar que no solo 
se encontraban completados, sino que también habían sido 
presentados en otras instancias tanto a nivel nacional como 
internacional. 

Además de esta participación destacada, los 
estudiantes del Semillero Productivos han tenido la 
oportunidad de presentar ponencias en otros eventos 
académicos a lo largo de este semestre. Por ejemplo, 

han participado en el CONASIE (Congreso Nacional de 
Semilleros de Investigación y Emprendimiento), 

organizado por la Universidad de Córdoba en Montería. 
También han sido parte de la VIII Jornada Científica 
Estudiantil, realizada por la Universidad Laica Eloy Alfaro de 
Manabí (ULEAM) en Ecuador. Estas experiencias 
demuestran el compromiso y la dedicación de los 
miembros del semillero en contribuir al conocimiento y la 
investigación en áreas relacionadas con la violencia y la 
trata de personas, así como en otros campos de interés 
científico.

Esta representación artística surrealista hace referencia a un sin fin de significados: el profesor Modesto 
Graterol es conocido por mandar a sus estudiantes a leer numerosos libros en todos los campos en lo que se 

desarrolla en la universidad, a su vez en el semillero siembra conocimiento que terminan haciendo florecer 
a sus estudiantes en el campo investigativo para ayudarlos a volar alto en el ámbito laboral

Alejandra Harfouche  y Jhon Montañez representando a la 
universidad en el evento nacional CONASIE realizado en 

Montería en la Universidad de Córdoba

Un Viaje Exploratorio con Productivos
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“Aprende las reglas como
un profesional para poder

 romperlas como un artista"
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Pablo Picasso


